
  
 
 
 
 
 
 

PROCES-VERBAL 
 
 

Rappel de l’ordre du jour : 
 

 Présentation des membres du Conseil d’Ecole 
 

 Vote du procès-verbal du Conseil d’Ecole du 16 juin 2022     (doc joint à l’invitation) 
 

 Vote du règlement du Conseil d’Ecole       (doc joint à l’invitation) 
 

 Classes et effectifs 2022-2023 
 

 Vote du règlement intérieur de l’école        (doc joint à l’invitation) 
 

 Sécurité 
 

 Projet d’école et actions associées 
 

 Réhabilitation de l’école & développement numérique 
 

Les questions complémentaires communiquées sont intégrées à l’ordre du jour. 
 
 
 

1. Présentation des membres        
 

Cette année, faute de candidature, les élections n’ont pas eu lieu. Une liste de volontaires a donc été désignée pour représenter les parents aux 
divers conseils d’école.  
 

 
Représentants de parents 

 
Mairie IEN / DDEN Equipe enseignante 

Mme Amandine JENANE 
 

Mme Mélanie GUESDON 
 

M. Benjamin LECHAT 
 

Mme Estelle HUCTEAU 
 

Mme Céline BOUSSEAU 
 

Mme Elise LUGNIER (exc) 

M. Patrice BOUANCHEAU 
 

M. Benoit CHAUVET 
 

Mme Céline COSCHIERI 

Mme Aline RIDIER 
 

Mme Suzanne BARSI 

Mme Carine DEFONTAINE 
Mme Tatiana FORTIN 

Mme Gwennola ROUX DE 
REILHAC 

Mme Fabienne GARDETTE 
Mme Stéphanie GUILLET 

Mme Agnès FAIT 
Mme Corinne LAMBERT 
M. Steeve CHALON (exc) 

Mme Sophie MERLET (exc) 
Mme Dorothée BROCHARD 

Mme Sophie GOUIN 
Mme Gaëlle BAUDE (exc) 

Mme Marion GANDON (exc) 
M. Julien BOUILLAUT 

 
 
2. Vote du procès-verbal du Conseil d’Ecole du 16 juin 2022       
 
Le procès-verbal du conseil d’école du 16 juin 2022 est accepté à l’unanimité. 
 
 
 
3. Vote du règlement du Conseil d’Ecole       
 
Le règlement du Conseil d’Ecole est voté à l’unanimité. 
 

Conseil d’école 

Mardi 15 novembre 2022 



4. Classes & effectifs 2022-2023      
 

Années Nombre d'élèves (+ ULIS) Nombre de classes 

2011 - 2012 201 + 12 = 213 8 

2012 - 2013 206 + 12 = 218 8 

2013 - 2014 211 + 12 = 223 9 

2014 - 2015 205 + 12 = 217 9 

2015 - 2016 209 + 12 = 221 9 

2016 - 2017 204 + 13 = 217 9 

2017 - 2018 212 + 12 = 224 9 

2018 – 2019  219 + 12 = 231 9 

2019 – 2020 231 + 12 = 243 10 

2020 – 2021  239 + 11 = 250 10 

2021 – 2022 234 + 12 = 246 11 

2022-2023  

(au 15/11/22)  239 + 12 = 251 10 

Prévisions 22-23 211 + 12 = 223 
Départ de 57 élèves de CM2 
Arrivée de 29 élèves de GS 

 
Effectifs de l’école maternelle Françoise Dolto : 
 

TPS PS MS GS 

8 31 25 29 

 
 

Classe CP CE1 CE2 CM1 CM2 ULIS / DITEP TOTAL 

CP 28     dont  2 28 

CP-CE1 17 10    dont 2 27 

CE1  25    dont 1 25 

CE1-CE2  8 21   dont 2 29 

CE2   29   dont 2 29 

CM1-A    28  dont 1 28 

CM1-B    28  dont 2 28 

CM2-A     29 dont 1 29 

CM2-B     28 dont 1 28 

TOTAL 45 43 50 56 57  251 

 
La fermeture de la 11ème classe, à un élève près, a surchargé l’ensemble des classes alors que celles de cycle 2 étaient assez épargnées l’année 
dernière. Nous ne pouvons satisfaire les recommandations ministérielles qui prévoient de tendre à 24 élèves maximum en CP et CE1. A ce jour, les 
effectifs présentent une évolution de + 10 depuis le 1er septembre. Néanmoins, les flux GS/CM2 de l’été prochain nous seront clairement défavorables. 
 
Questions des représentants de parents d’élèves :  
 
Est-il possible que les parents accompagnent leur enfant de CP jusqu’à la classe la première semaine de la rentrée ? 
Le 1er jour, les familles sont toutes accueillies dans la cour par les enseignants. Les enseignantes de CP proposent éventuellement de maintenir un 
accueil dans la cour la 1ère semaine afin de faciliter la transition. 
 
Pourriez-vous réaliser un trombinoscope des enseignants afin que les nouveaux parents repèrent l’enseignant de leur enfant ; qu’ils sachent vers 
qui se diriger le premier jour ? 
L’équipe enseignante tâchera de mettre cela en place dès la rentrée de septembre 2023. 
 
 
 
 
 
 



 
5. Vote du règlement intérieur de l’école       
 
Le règlement intérieur de l’école est amendé et voté à l’unanimité. 
 

 Est-il prévu des sessions de sensibilisation au harcèlement scolaire ? 
Un article est désormais intégré à tous les règlements intérieurs d’école. Une équipe « Climat scolaire » et un référent « Harcèlement » sont à 
disposition des équipes enseignantes. Une formation spécifique est prévue pour tous les directeurs de la circonscription début décembre. Ce sera 
l’occasion de découvrir le programme PHARE de l’Education Nationale. La municipalité met également un moyen humain sur site en la personne de 
Céline COSCHIERI, médiatrice éducative. 

 
 Certains parents n’ont pas reçu le mot dans le cahier au sujet des abonnements. Il ne faudrait pas que des informations plus importantes 

ne soient pas transmises. 
Il est possible qu’il y ait eu un couac pour la transmission de cette information dans certains cahiers de liaison. Néanmoins, ce message a été doublé 
par un rappel par mail ce qui a permis à l’ensemble des familles de profiter des abonnements à tarif préférentiel. 
 

 Est-il possible de communiquer plus tôt aux parents les dates des sorties nécessitant des accompagnateurs afin qu’ils puissent 
s’organiser pour se rendre disponibles ? 

Chaque enseignant communique sur ces projets de classe de manière autonome. Lorsque les sorties le nécessitent, l’enseignant demande des 
parents accompagnateurs. Néanmoins, il reste garant de la sécurité des élèves et donc doit parfois effectuer des choix en ce sens. Pour les sorties 
de fin d’année, il arrive que la priorité soit accordée aux parents qui se sont investis dans l’accompagnement régulier (à la piscine par exemple). Pour 
autant, l’équipe enseignante convient de la nécessité d’informer les familles au plus tôt. 

 
 L’équipe enseignante se permet de rappeler l’importance : 

o d’arriver à l’heure 
o de prévenir en cas d’absence 
o de communiquer de manière respectueuse 
o de maintenir un climat de confiance 

 
 

6. Sécurité       
 
 
Trois exercices « Incendie » sont prévus dans l’année (12 septembre 2022 + périodes 3 et 5).  
 
Un exercice PPMS « Attentat-intrusion » est prévu le 21 novembre 2022. > Le manque d’efficacité du signal d’alerte posera de nouveau problème. 

 Le dossier de subventions déposé en préfecture a-t-il abouti ? La commande auprès de l’entreprise « My keeper » a-t-elle été 
lancée ?  

M. Bouancheau indique que le dossier de subvention n’a pas abouti malgré la seconde demande. Néanmoins, la commande sera mise au budget 
2023. 
 
Un exercice PPMS « Risques majeurs » est prévu en période 4. 
 
Les 2 dossiers PPMS ont été mis à jour mais restent en attente des nouveaux plans de l’école (nécessaires depuis le déménagement des classes de 
CP et de CM2-B). La transmission de ces documents à la DSDEN (Direction des Services Départementaux de l’Education Nationale) se fera dès 
réception des plans. 
 

 Quand seront installées les caméras de surveillance de la voirie ? Une communication sera-t-elle faire aux familles ? 
M. Bouancheau rappelle que les caméras doivent être installées pour la Parade (soit avant le 3 décembre). Une communication spécifique ne semble 
pas à l’étude ; les panneaux nécessaires à cela sont d’ores et déjà installés aux diverses entrées de la ville. 
 
Pour information, tous les travaux de réhabilitation se déroulent dans le cadre de sécurité imposé par le coordonnateur SPS (sécurité et protection de 
la santé.) 
 
 
7. Projet d’école et actions à venir       
 

 Projet d’école 2022 - 2026 
 
Le projet d’école, commun avec l’école maternelle Françoise Dolto, transmis le 5 avril 2022 a été validé par Mme la Directrice Académique le 29 
septembre 2022. Pour rappel, les 3 axes sont : 

- Améliorer le climat scolaire 
- Développer les projets collectifs et fédérateurs 
- Développer le langage oral 

 
Validation de l’avenant au projet d’école concernant les APC 
 
 



 Projet « L’ENTREE DES ARTISTES » 
 
Ce temps fort, qui s’empare des axes 2 et  3 de notre projet d’école, s’inscrit dans le cadre du PEDT (Projet Educatif De Territoire). Il a pour thématique 
l’ouverture culturelle par la lecture, l’écriture, la musique ou toute autre forme d’expression. 
Il est à destination de tous les élèves du CP au CM2 (soit 9 classes). Les élèves des dispositifs ULIS et DITEP participeront évidemment à cette 
action. 
Cette année, nous accueillerons Catherine ZARCATE, conteuse, du 6 au 11 mars 2023. Deux représentations auront lieu le mardi 7 dans l’après-
midi et une séance de dédicace à destination des familles de l’école clôturera l’évènement le samedi 11. 
 
L’équipe enseignante remercie le Rectorat, l’Amicale Dolto-Prévert et la municipalité pour l’importante participation financière et plus particulièrement 
Céline COSCHIERI & Valérie BOSSARD pour leur implication dans ce projet fédérateur.  
 

 EPS 
 

Les classes de cycle 2 profiteront de 2 cycles d’EPS (8 séances) et les classes de cycle 3 de 3 cycles d’EPS encadrés par Laurent TELLIER. 
 

CP CP/CE1 & CE1 CE1/CE2 & CE2 CM1 CM2 

Gym 
 

Rugby 

Rugby 
 

Acrogym 

Volley 
 

Acrogym 

Acrogym 
 

Boxe 
 

Ultimate 

Acrogym 
 

Boxe 
 

Ultimate 

 
Cycle Handball avec le club des Herbiers : 5 séances pour les classes de CP/CE1, CE1, CE1/CE2 et CE2. 
Cycle Football avec le club des Herbiers : 5 séances pour les classes de CP, CP/CE1, CE1/CE2 et CE2. 
 
Le cross, organisé par les écoles herbretaises le vendredi 21 octobre, a été un vrai succès. 550 élèves y ont participé (Dolto, Prévert, La Métairie, 
Evrunes, St Prouant). 
 

 Labellisation « Génération 2024 » obtenue le 1er septembre 2022.  
Est-il prévu une cérémonie officielle avec la mairie des Herbiers ? Ce pourrait être l’occasion de dévoiler officiellement 
la plaque et de dresser le drapeau du label ? 
Le service des sports sera sollicité. 
 

 Education musicale : Pour le moment, c’est le statu quo : l’école ne dispose pas d’intervenant extérieur mais la campagne de 
recrutement se poursuit. Un candidat doit être reçu prochainement. 
 

 Service civique : Peu de candidatures depuis la rentrée. Un entretien aura lieu vendredi à 15h00. 
 

 Prévention routière avec Florence LETOURMY 
Comme chaque année, 2 sessions pour proposer aux élèves des animations sur les thèmes : 
- être passager d’un véhicule  
- être passager d’un car 
- être piéton 
- exercer ses aptitudes de cycliste sur un parcours de maniabilité 
- réaliser une sortie cycliste (cycle 3) 
 
Dans le cadre du parcours civisme de la communauté de communes, les élèves de CM2 bénéficieront d’une intervention spécifique lors de la semaine 
de Prévention Routière (quizz Prévention Routière & Apprendre à porter secours) 
 
Il est également rappelé que les classes de cycle 3 auront besoin d’accompagnateurs agréés pour les prochaines sorties cyclistes. 
 

 CME et passeport du civisme : ces 2 dispositifs se poursuivent pour les CM1/CM2. 
 

 Natation 
 

De septembre à décembre De décembre à mars De mars à juin 

CM2 (mardi matin) 
 

CM1 (mardi et  jeudi am) 

CE1/CE2 & CE2  
(mardi et jeudi am) 

CE1  
(mardi et jeudi matin) 

 
CP  & CP/CE1 (mardi et jeudi am) 

 
Chaque classe bénéficiera de 10 séances. L’équipe enseignante remercie les parents accompagnateurs de cette année. 
 
 



 Interventions culturelles 
 

Les projets « Ecole & Cinéma » et « Le prix des Incos » sont reconduits dans certaines classes. 
Toutes les classes bénéficieront cette année d’un spectacle financé par la Communauté de Communes ; 4 d’entre elles suivront même un parcours 
CLEA en 8 séances (CP, CP/CE1, CE1/CE2 & CE2). 
 

 Classe découverte des CM2  
 
Le projet est reconduit pour le printemps 2023. Une réunion spécifique sera proposée par les enseignants de CM2. Le budget total est, pour le 
moment, d’environ 13500 € (sur une base de 56 élèves) soit environ 240 € / famille.  
Si on déduit les participations de la municipalité (30 € / élève) et de l’Amicale (90 € / élève), on arrive à un solde d’environ 120 € / élève.  
Avec la mise en place d’actions spécifiques (vente de chocolats, appel aux dons via la Trousse à Projets…), nous espérons passer sous la barre des 
100 € / élève. 
 

 Aide aux leçons 
 

Le dispositif a été relancé cette année tous les soirs de la semaine pour 2 groupes (lundi / jeudi et mardi / vendredi). La communauté éducative 
remercie les bénévoles et la municipalité pour la mise en place de ce dispositif qui accueille 10 élèves de cycle 2 et 12 élèves de cycle 3. 
 

 
8. Réhabilitation de l’école & développement numérique       

 
 
- L’ensemble des systèmes « vidéo-projecteurs / enceintes murales » sont arrivés à la DSI. Quand l’installation est-elle prévue (dans les 5 classes 

restantes et dans la salle des maîtres) ? La mairie ré-interroge la DSI mais cela devrait être effectif pour la fin décembre 2022. 
 

- La salle des maîtres a bénéficié d’un coup de neuf (peinture, éclairage, installation d’une kitchenette). Qu’en est-il de l’installation des 
rideaux (ULIS + salle des maîtres) ? Serait-il envisageable de réfléchir à une rénovation du sol ? 

 

- Une commission « travaux » s’est réunie le jeudi 10 novembre. 
o La question des WC a été évoquée dans sa globalité : 

 Modification de l’arrivée d’eau pour la cour du haut 
 Changement de papier toilette pour limiter les bouchons 
 Utilisation des WC de la péri dès février 2023 
 Remplacement de la salle poly en 2025 et création de nouvelles toilettes 

 
o Le volet « ménage » a été traité : 

 Les abords de la cantine vont faire l’objet d’une attention particulière. 
 La mairie étudie la possibilité de reprendre à sa charge l’ensemble de l’entretien. 
 Il est rappelé que lors du nettoyage des vitrages (2 fois / an), la société utilise une très grande quantité d’eau ce qui « inonde » 

les intérieurs. 
 

o Chiffrage de la remise en peinture des façades de l’école. Cela pourrait se faire en plusieurs étapes, en régie ou en sous-traitance. 
 L’équipe enseignante rappelle son intérêt pour la création d’une fresque sur l’un des murs intérieurs (projet pédagogique « L’entrée des 

artistes »). 
o Février 2023 : déménagement du périscolaire, récupération de la salle polyvalente par l’école, enlèvement du modulaire 
o Avril 2023 : dévoiement du réseau de chauffage, fondations de l’ascenseur 
o Eté 2023 : gros œuvre de l’ascenseur  
o Fin 2023 – sept 2025 : travaux du restaurant scolaire 

 
 Le rachat d’une partie du terrain de M. Couturier a été évoqué. La mairie a-t-elle contacté le propriétaire ? Pas encore 
 L’architecte du projet « Restaurant scolaire » a-t-il été nommé officiellement ? Oui, il s’agit d’un architecte du Choletais. 

 
 

Les secrétaires de séance     

Mme Tatiana FORTIN (enseignante)  - Mme Amandine Jenane (représentante de parent) 
 

 

  

 



Phasage des travaux à venir  
 

 


